



Que los países desarrollados salden su deuda con el medio ambiente



El miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, convocó este miércoles, durante la Primera Reunión Regional de Jefes de Gobierno del Caribe, a una mayor cooperación y apoyo de los países desarrollados en el enfrentamiento al cambio climático

Yudy Castro Morales, 18 de Agosto de 2022

NASSAU. Las Bahamas.-¿Cómo pueden acceder los países del Caribe, sobre todo los más vulnerables, a mecanismos de financiamiento para enfrentar el cambio climático? ¿Cuán efectivos y expeditos son los procedimientos? ¿Cuál debe ser la participación de las naciones más ricas?

Con más interrogantes que respuestas transcurrió este miércoles la segunda jornada de la Primera Reunión Regional de Jefes de Gobierno del Caribe, en preparación de la 27 Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP27).

En ese escenario, que puso la mira en la creación de capacidades, transferencias de tecnologías y acceso a financiación, el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, quien encabeza la delegación cubana que asiste al evento, aseguró que «se impone la conformación de un mecanismo de apoyo financiero por concepto de pérdidas y daños asociados al cambio climático».

Es imprescindible, dijo, que los países desarrollados cumplan sus compromisos, en particular con la meta de proveer 100 000 millones de dólares anuales para apoyar los esfuerzos del Sur, prevista para 2020 y hoy está incumplida.

En ese sentido, afirmó el Jefe de Gobierno, resulta necesario avanzar en el establecimiento de una nueva meta colectiva cuantificada en materia financiera, que se fundamente en las necesidades reales de los Estados en desarrollo.

A su juicio, la acción internacional de enfrentamiento al cambio climático no debe suponer una carga adicional para nuestras naciones, sin la debida cooperación y apoyo por parte de los más poderosos.

Se impone, aseveró, que el Fondo Verde para el Clima, el Fondo para el Medio Ambiente Mundial, el Fondo de Adaptación y todos los bancos multilaterales simplifiquen y armonicen los procedimientos de solicitud de financiamiento climático.

«Las complejidades de los actuales mecanismos de financiación, su lentitud, sus complicados procedimientos y elevados requerimientos técnicos, se apartan de la urgencia que debe caracterizar la financiación climática, en particular para las naciones más vulnerables», subrayó.

Al decir del Primer Ministro, «este necesario apoyo financiero no es una dádiva, es una obligación de los países desarrollados por su responsabilidad histórica en la generación del cambio climático y el daño provocado a nuestros pueblos por la colonización, la explotación de los recursos naturales, los insostenibles patrones de producción y consumo del capitalismo, y el mantenimiento de un injusto orden económico internacional que perpetúa el subdesarrollo».

Por tanto, concluyó Marrero Cruz, las actuales y futuras generaciones requieren ser debidamente educadas sobre estas realidades. «Sin una educación y cultura efectivas, no triunfaremos en el reto de vencer al cambio climático».

EL ORGULLO DE TENER UN AMIGO COMO CUBA

El Centro de Convenciones Baha Mar, de Nassau, además de acoger el cónclave regional, fue otra vez sitio de confluencia de afectos y deseos renovados de cooperación entre Cuba y los amigos del Caribe.

En un breve encuentro con el primer ministro del país anfitrión, Philip Davis, el Jefe de Gobierno de la Mayor de las Antillas le transmitió un saludo del General de Ejército y del Presidente Miguel Díaz-Canel.

Marrero Cruz agradeció, además, la firme posición de la Mancomunidad de Las Bahamas en defensa de Cuba en la pasada Cumbre de Las Américas, al tiempo que calificó de «muy valiosa» la invitación a la reunión regional, pues resulta un tema urgente la lucha contra los efectos del cambio climático.

Por su parte, Philip Davis expresó sus condolencias al Gobierno y pueblo cubanos por el siniestro ocurrido en la Base de Supertanqueros de Matanzas, y destacó la labor de los profesionales de la Salud que colaboran en su país.

Manuel Marrero también sostuvo un fraternal intercambio con el primer ministro de Granada, Dickon Mitchell, a quien ratificó la disposición de Cuba de ampliar la cooperación histórica entre ambos países, bajo un principio irrenunciable: la solidaridad.

Acompañado de la viceministra de Relaciones Exteriores, Anayansi Rodríguez Camejo; el embajador de Cuba aquí, Julio César González Marchante; y Gustavo Véliz Olivares, director de Centroamérica y el Caribe de la Cancillería, el Jefe de Gobierno cubano reconoció las potencialidades de la región, la comunión de intereses y culturas, y abogó por establecer una conexión más expedita entre las naciones del área.

«En mi corazón Cuba tiene un lugar muy importante. Han sido amigos en los buenos y malos tiempos, y les puedo asegurar que, si existe un país en el Caribe con una conexión especial, es Cuba», enfatizó el Primer Ministro de Granada.

Resaltó, además, la labor de los médicos cubanos e insistió en mantener dicha colaboración, y fortalecer las relaciones diplomáticas, así como los nexos en el comercio y otros ámbitos de interés.

Dickon Mitchell felicitó a la Isla por el desarrollo de sus propias vacunas para enfrentar la COVID-19, trabajo que demuestra, en su opinión, «la fuerza y brillantez del pueblo cubano».

«Pese a la injusticia del bloqueo, han sido por mucho tiempo una de las naciones más generosas del área. Siento orgullo de que mi país tenga relaciones fraternales con un pueblo como Cuba», significó.

En la jornada vespertina, Marrero Cruz también dialogó con el vice primer ministro y titular de Turismo, Aviación e Inversiones de la Mancomunidad de Las Bahamas, Chester Cooper, a quien trasladó la voluntad de identificar sectores de cooperación, en beneficio mutuo.

Durante el encuentro, Chester Cooper valoró que el futuro del turismo en el Caribe está en la cooperación. «Si trabajamos unidos en atraer viajeros y potenciar nuestros productos, nos beneficiamos todos», añadió.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución